



Lic. iur. Daniela Migliazza
Advokatin in Aesch BL, Vorstandsmitglied des Vereins
Kinderanwaltschaft Schweiz

„Anwalt/Anwältin des Kindes“ in der Schweiz: Praktische Erfahrungen mit einem jungen Rechtsinstitut

In zahlreichen rechtlichen Verfahren, die Kinder und Jugendliche sehr stark betreffen, sind Eltern wegen Interessenkonflikten, Überforderung oder Abwesenheit nicht in der Lage, ihrem Kind den nötigen Beistand zu leisten, so dass eine Vertretung der Kindesinteressen durch eine professionelle Vertretung („Anwalt/Anwältin des Kindes“) sinnvoll erscheint. Anwendungsbereiche sind Kindesvertretungen in Scheidungsverfahren oder Kindesschutzverfahren wie auch Opfervertretungen in Strafverfahren wegen Kindesmisshandlung oder asyl- und ausländerrechtliche Verfahren. Die für die Schweiz relativ neue Berufsgruppe der KindesverfahrensvertreterInnen ist zur Zeit daran, sich zu organisieren und zu professionalisieren und ist nun in der Lage, eine erste Bilanz zu ziehen.

Anlässlich des Jour Fixe Familie werden ausgehend von einer vor Kurzem vom Verein Kinderanwaltschaft durchgeführten Evaluation die Erfahrungen mit dem Institut „Anwalt/Anwältin des Kindes“ reflektiert und insbesondere praktische Probleme und Stolpersteine aufgezeigt.

Öffentlicher Vortrag mit anschliessender Diskussion

Donnerstag, 3. Juni 2010, 12:30 – 14:00 Uhr

Pro Iure Auditorium, Juristische Fakultät Basel

Peter Merian-Weg 8